

安心計画、小山田隆広の

住空間提案の地平 番外編

リーダーは誰だ?



おやまだ・たかひろ
住宅用の設計積算CAD
会社を1988年に設立。
動画CGやパノラマなど
の住空間シミュレーション
ソフトを開発するほか、パ
ーコードやiPad、デジタ
ルサイネージを活用した
店頭支援システムの運
用支援や、Web上に展
開する建材の共有ショ
ールーム構築などを通じ
て、生活空間優位の提案
を提唱している。

建築空間よりも生活空
間を優先させる提案手法
—何よりも施主のこと
を考えれば、生活空間の
ことまで提案するのは必
要不可欠に思えるが、生
活空間提案の有効性を否
定する工務店が多い。し
かし、本当の問題の根幹
は建築空間、生活空間の
二項対立に優劣をつける
ところにあるのだろう
か? 工務店の主張を検
証しながら考える。

まず、「建築総予算は決
まってているから、インテ
リアに予算を取られると
建物に回る予算が減る」

という主張。「パワー・ビ
ルダー」に注文した場合、
仮契約額は1000万円
だが、本契約額の平均は
1800万円。差額の8
00万円は競合他社が去
った後のオプションの売
上である。結果的には利
益率も高まり、施主の満
足度も高まっている。

しかし一方で、「大手
企業のハンドルを下げる
ことが可能だ」という主
張も一考だ。

しかし一方で、「大手
企業のハンドルを下げる
ことが可能だ」という主
張も一考だ。

しかし一方で、「大手
企業のハンドルを下げる
ことが可能だ」という主
張も一考だ。

しかし一方で、「大手
企業のハンドルを下げる
ことが可能だ」という主
張も一考だ。

一度のことだから」とい
う言葉からもわかるよう
に、オプションは施主に
とっても「プラス」の効
用をもたらすのである。
また、住宅はローンの
利用が一般的である。追
加支払額を返済月額によ
り込んで変更オプシ
ョンとして提案すべきだ。
さらに、商品選びをメ
リーダー任せにせずして
いる。それはプラン決定を
確認しておきたいの
は、工務店の仕事は、夢
をかなにあらませること
ではなく、「実際に建
築することも可能だか
ら。これは確かにゆゆ
しき事態で工務店の主張
に一理ある。

ただ、工務店が気づか
ずに入札を掲げている場
合もある。ある工務店は
施主との最初の面談で
「どんな家でも造ります。
どんな家でも造ります」
とだということである。

つまり、施主に頭を実
現してのリーダーシップが希
薄なのだ。だから、施主
の迷走が始まってしまう。

結果として、工務店の
初期提案は3000万円
だったが、実際の契約額
は1800万円。グレードが落
ち、施主の満足度もマイナスとなってしま
うのである。(終わり)

次に、「メーカーのシ
ョールームに施主を連れ
て回るのは望ましくな
い」という主張。
これは確かに、仮契約
の前にショールームに連
い立つてから、資料を集
め、思いをあぐらせ、夢
を描いている。工務店と
の打ち合わせ当日には、
憧れのプランイメージを
早く披露しなくてうずう
ずしている。

しかし、メーカーのショ
ールームに施主を連れて
行く、どんな家でも造る
と伝える——以上の「問
題行動」には共通点があ
る。それはプラン決定を
先導すべき営業責任者の
顔が見えないことであ
る。インテリアコーディ
ネーター依存であった
り、メーカー任せであ
ったり、提案のプロとし
てのリーダーシップが希
薄なのだ。だから、施主
の迷走が始まってしまう。

もう一つが最初のステ
ップなのだ。だから「ど
んな家でも造ります」で
は駄目なのである。

結果として、工務店の
初期提案は3000万円
だったが、実際の契約額
は1800万円。グレードが落
ち、施主の満足度もマイナスとなってしま
うのである。(終わり)